



若葉小だより

No.490 10月号
令和6年9月26日
調布市立若葉小学校
校長 内藤 みゆき

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp
『60周年スローガン』いつまでも変わらない 笑顔かがやく わかばっ子』



いつまでも暑い夏

副校長 柿添 剛広

2学期が始まり1か月が経ちました。校庭では、子どもたちが元気に遊び、楽しそうな声が響いて・・・と言いたいところなのですが、季節外れの暑さのため、校庭、第四中学校での外遊び、体育の活動が中止になる日が続きました。天気はよいけれど、無人の校庭・・・寂しさを感じるとともに、何か得体のしれない怖さも感じます。この9月の気温は、統計開始してから最も高くなった地域が数多くあったそうです。「地球温暖化」という言葉はよく聞きますが、近年の暑さはそれが進行していることを実感させます。

そのような暑さの中、9月11日から13日まで5年生がハケ岳移動教室に行きました。東京に比べると、幾分しのぎやすい暑さだったようです。移動教室の目的はいくつかあります。友達と協力して活動し絆を深めること、時間を守る等の規律ある行動を身に付けることなど、集団生活を送る中で高まる力が柱となりますが、東京ではなかなか感じられない大自然に触れることも大きな目的の一つです。10月には6年生の日光移動教室もあります。ここでも、日光の豊かな自然に触れることが期待できます。

移動教室に行った子どもたちには、寝食を共にする集団生活の中で成長するとともに、豊かな自然に触れて、その美しさやよさを感じ、自然を守ることの大切さを実感してほしいと思います。環境保全の大切さが叫ばれるようになって久しいですが、感性豊かな子どもたちが、本物の自然に触れ、「この自然を守っていきたい、いかなければならない」と感じ、考えることが、地球の環境を守り、温暖化を食い止める第一歩になるかもしれませんね。

全学年共通のお知らせ

10月25日(金)について 教務主任

10/25(金)は就学時健康診断があるため、特別時程となります。全学年4時間授業、中休みは10分で、給食はありません。下校時刻は全学年12:15ごろを予定しています。ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

体育授業での寒い時期の服装について 体育主任

上…体育着の上から防寒用のトレーナーなどを着ても構いません。

長袖の体育着を着用しても構いません。

ただし、安全確保の観点から、フードやチャックのあるものは、けがにつながる可能性が高いため、着用しないよう子どもたちに指導しています。ご理解いただき、ご協力くださるようお願いいたします。

下…スパッツ等を着用しても構いません。

ただし衛生面から着用して運動した後は、着替えるようにしてください。

また、体育用のジャージ長ズボンの着用もできます。

《1年生》

☆算数の学習について

「かたちあそび」の学習で、サイコロ型や丸い筒状の物、面が四角の空き箱や空き缶を使います。

ご家庭にあるものを取っておいってください。

☆図工、生活科について

「たいせつボックス」の学習で、ふた付きの箱を使います。箱に飾りをつけますので、飾りになるリボン・モールなどご家庭にあるもので構いませんのでご用意ください。「リースづくり」の際にも飾りとして使用しますので、多めに準備して頂けるとありがたいです。

☆学習発表会の服装について

舞台上で合奏、合唱をします。色等で服装についてのお願いをすることはありませんが、なるべく無地の服にしてください。ジャージ等、動くときシャカシャカと音のなる素材の物はお控えください。

☆教材費について 10月7日(月)引き落としがあります。一年生の引き落としは2000円です。詳細は後日配りますのでご確認ください。

《2年生》

☆学校公開について

10月15日(火)～18日(金)の第1～4校時に授業公開を行います。16日(水)は特別時程のため、時間にご注意ください。算数は少人数算数で、教室と低学年算数教室に分かれますので、算数を参観する場合は、お子さんにどちらの教室で学習するか事前にご確認ください。

●生活科「まちたんけん」お手伝いの募集

生活科「もっともっとまちたんけん」では、グループに分かれて、地域のお店や公共施設等にインタビューに行きます。つきましては引率のお手伝いをお願いできる保護者の方を募集します。ご都合がつく方は、**担任まで連絡帳でご連絡いただくと大変助かります。**よろしくお願いたします。

17日(木)・・・2・3組 18日(金)・・・1・4・5組 ※時間は両日とも11時頃～12時頃を予定しています。

●手紙の書き方講座について

日本郵便の方をお招きして、手紙の書き方について授業をしていただきます。ぜひ、ご参観ください。各クラスの時間につきましては、学校公開の時間割(後日配布)をご覧ください。

☆ミニトマトで使っていた鉢について

生活科『秋からそだてるやさしい』で冬野菜を育てます。鉢が必要となりますので、ミニトマトで使った鉢をきれいに洗い、10月15日(火)～18日(金)の期間で学校に持って来てください。お持ちいただくのは、保護者の方でもお子さんでもかまいません。

☆かけ算カードについて

算数の学習で使用する「九九カード」を本日配りました。お手数ですが、カード1枚1枚に記名をしていただき、10月4日(金)までに持たせるようお願いいたします。

★教材費について ※10月7日(月)の引き落としとなります。

テスト(国・算・漢字)	690円
漢字ドリル・ドリルノート	570円
九九カード・三角定規	430円
図工材料費	240円
土	270円
遠足	140円
	2340円

手数料を入れた**2350円**が徴収金となります。

1学期繰越金1100円は予備費として活用させていただきます。

《3年生》

☆わかばステージの衣装について

・服装は自由です。

ただし、ステージでの音楽発表となりますので、ジャージやシャカシャカと音のなる素材の物はお控えください。

☆遠足について

10/4(金)は(雨天10/29(火))多摩動物公園に電車で行きます。園内では4年生とグループになり、回ります。当日は、**延期の場合でもお弁当をご用意ください。**10/4に予定通り実施できた場合は、10/29は給食があります。遠足当日は、**8時に学校集合(いつもより早いのでご注意ください)** 8時15分に学校出発。14時40分に学校解散予定です。詳細はしおりをご確認ください。

★教材費について

※10月7日(月)の引き落としとなります。

ワークテスト(国・算・理・社)	1250円
ドリル・ドリルノート(漢字・計算)	1060円
図工材料費	300円
理科教材	670円
リコーダーストラップ	250円
コンパス	350円
	3880円

1学期の繰越金は、遠足交通費として活用しました。2学期の**4500円**が徴収金となります。差額の620円は3学期の教材費等として繰り越します。

《4年生》

☆遠足について☆

遠足で多摩動物公園に行きます。電車での移動になります。園内では3年生とグループになり一緒に園内を回ります。上級生として3年生をまとめ、学びの多い遠足になるよう準備を進めているところです。子どもたちにとって有意義な遠足となるよう努めてまいります。

日時：10/4（金）※雨天延期の場合は10/29（火）

※10/4は晴れでも雨でもお弁当をご用意ください。

10/4に予定通り実施できた場合は、10/29は通常通り給食があります。

10/4が雨天延期になった場合は、10/4、10/29両日ともお弁当を

ご用意ください

8：00 いつもより早めの登校、遅れずに！

8：15 学校 出発

14：40 学校解散 予定

詳細はしおりをご確認ください。

☆車いす体験について☆

総合的な学習でパラリンピックの勉強をしています。

学習に関連して10月15・16・17日に車いす体験を学校で行います。

★教材費について ※10月7日（月）引き落とし

ワークテスト（国・算・理・社） 1280円

計算ドリル 320円

計算ドリルノート 180円

漢字ドリル 380円

交通費（遠足、社会科見学） 5500円（概算）

7660円

年度初めにお配りした時点では2学期の徴収金額が6000円でしたが、バス代が高くなることを見込まれるため7000円の徴収に変更させていただきました。660円分は、1学期繰越金（660円）を充てさせていただきます。

《5年生》

☆2学期の家庭科お手伝い☆

1学期は家庭科「手縫い」の学習にてサポートいただき、ありがとうございました。7月29日（月）の「すぐーる」で連絡させていただきましたが、2学期は「ミシン」の学習を行います。お手伝いいただける方は当日、家庭科室に直接お越しください。日程は7月29日（月）配信の「すぐーる」をご確認ください。「ミシン」の学習は10月下旬頃まで行う予定です。追加のお知らせは「すぐーる」で行います。よろしくお願いいたします。

☆わかばステージ・連合音楽会の衣装☆

わかばステージ・連合音楽会の練習がスタートしました。楽器のパートなども徐々に決まりつつあります。楽器によっては朝練習がある場合があります。事前にお知らせしますのでよろしくお願いいたします。連合音楽会は12月5日（木）午後に行われます。衣装の準備のご協力をよろしくお願いいたします。

〈上〉長袖の白いシャツ・ブラウス ・トレーナー（袖付き・ポロシャツも可）

〈下〉黒・紺・茶などの黒っぽい色のズボン・スカート（ジャージ素材は不可）

〈靴下〉何色でも可

☆社会科見学☆

10月22日（火）に社会科見学に行く予定です。行き先は、味の素川崎工場と科学技術館です。お弁当が必要になります。詳しくは後日配布のしおりをご確認ください。

☆TOYOTAによるオンライン授業☆

学校公開の期間10月15日（火）2校時（9:35～10:20）にTOYOTAによるオンライン授業があります。

★教材費について

※10月7日（月）の引き落としとなります。

ワークテスト（国・算・理・社） 1240円

ドリル（漢字・計算） 740円

漢字マスター 70円

図工材料費 1000円

調理実習費 500円

家庭科ランチマット代 700円

社会科見学費 6600円

10850円

上記金額より、1学期繰り越し金288円を差し引いた金額

10562円が徴収金となります。

ハッ岳移動教室の会計報告は別途お知らせします。

《6年生》

☆日光移動教室について 10/6(日)～8(火) ※9日(水)は振替休業日です。

- ・7時10分学校集合です。当日、万が一欠席する場合は、6時50分までに欠席メールにてお知らせください。
- ・カメラマンが撮影時の目印とするため、学校より緑色のバンダナを配布いたします。恐れ入りますが、使用後は洗濯、アイロンがけをしていただき、10月10日(木)に学校までお戻しください。よろしく願いいたします。
- ・お土産用お小遣い(3,000円)
- ・保険証のコピー(両面)
- ・9月30日から健康観察カードの記入が始まります。10月4日の事前検診でも必要となりますのでご家庭でも気にかけてください。

それぞれ封筒に入れ、封をして組・番号・名前を書いて提出します。9月30日(月)提出です。

★教材費について ※10月7日(月)の引き落としとなります。

ワークテスト(国・算・理・社・英) ※答え含む	1610円
ドリル(漢字・計算)	740円
計算ドリルノート	200円
漢字マスター	70円
図工材料費	500円
家庭科材料費	250円
予備費	130円
	3500円
上記金額より、1学期繰り越し金891円を差し引いた金額	

2609円が徴収金となります。

☆総合的な学習の時間 「仕事について考えよう」募集のお願い

6年生では2学期末から3学期にかけて、将来の自分について考え、よりよい生き方を選択する機会とするため、キャリア教育の学習を行います。以前、お便りでもお伝えした通り、社会人として豊かな仕事経験がある保護者の皆様にぜひグロスティチャーになっていただければと思います。

実施日：令和6年 12月19日(木) 1～3時間目予定

お忙しい中大変恐縮ですがご協力いただける方は以前配布した用紙にご記入の上、担任へご提出くださいますようお願いいたします。9月24日締め切りとなっていました。まだ参加を受け付けております。

ハヶ岳移動教室の感想

1組

僕は滝沢牧場で馬に乗ったことが楽しかったです。僕は、自分が思っていた馬のサイズより大きかったので、びっくりしました。馬のさくに「かみす」と書いてあったので、大きい馬に噛まれたら、手がなくなりそうで、乗るのが嫌になったけど、乗ってみたらすごくおとなしかったから、安心しました。ハヶ岳移動教室の中で一番楽しかったです。

2組

私がハヶ岳で心に残っていることは、農業実践大学校で森の大切さを学んだことです。森の中に入ると、草が一面に生い茂っていました。担当の先生からこの草はほとんど外来種だと聞き、とても驚きました。日本の植物を守るためにみんなで外来種を抜き、シラカバを植えました。シラカバが育ち、森が豊かになってほしいと思いました。

3組

私が今回、ハヶ岳で一番楽しかったことは、キャンプファイヤーです。キャンプファイヤーのダンスが面白かったです。学んだことは、森の中の川は天然の水が流れていることです。また、トイレなどの場所の水道の水は雪解け水でとても冷たくてびっくりしました。今回のハヶ岳でみんな成長したと思うので来年の日光でも成長できるようにがんばります。

4組

僕がハヶ岳で楽しかったのは、宿舎の部屋で過ごしたことです。部屋レクではナンジャモンジャのルールを変えてダウトをしました。今まで話したことのない人も仲良く遊び、新しい友達ができました。寝る前にはみんなで好きなアニメの話をしました。友達の好きなものをいろいろ知り、話すきっかけができて、友達が増えてうれしかったです。

5組

ハヶ岳で一番強く感じたのは、仲間との絆だった。私は友達とミニコントを作って遊んだのだが、友達の言葉や動きのすべてが面白くて、腹を抱えて笑ってしまった。また友達と乾杯をしたのもよく覚えている。最終日の夜、私たちは思い出を作りたい一心で、乾杯をしたのだ。いつもの日常も、仲間と一緒にあったからキラキラと輝いていた。そんな三日間だった。

